

daimiel

noticias

Revista de información mensual
del Ayuntamiento de Daimiel
Nº 41 · MARZO 2003

**Llega el trasvase
Un aliento para el Parque Nacional**

**Juventud y Experiencia
Así es la candidatura del PSOE**

**Barrajón, candidato del PP
Dirigentes populares en su presentación**

Nadar en invierno

TERMINADO EL PROYECTO DE LA PISCINA CLIMATIZADA

FARMACIAS DE GUARDIA febrero 2003

1 ... María Luz Casero Cuevas
2 ... María Luz Casero Cuevas
3 ... Ramón Villalón Casero
4 ... Adelaida Simal Lozano
5 ... Cruz Martín-Pozuelo C.B.
6 ... Narciso Lozano Ruiz-V.
7 ... Delfina Mas Morales
8 ... Nieves Villegas Ochotorena
9 ... Nieves Villegas Ochotorena
10 ... María Luz Casero Cuevas
11 ... Ramón Villalón Casero
12 ... Adelaida Simal Lozano
13 ... Cruz Martín-Pozuelo C.B.
14 ... Narciso Lozano Ruiz-V.
15 ... Fisac Seco C.B.
16 ... Fisac Seco C.B.

refuerzos sábados

1 .. Casero ... Lozano, Simal, Fisac
8 .. Villegas . Cruz, Mas, Villalón
15 .. Fisac Casero, Simal, Lozano
22 .. Mas Villegas, Villalón, Cruz
29 .. Lozano .. Casero, Simal, Fisac

17 ... Nieves Villegas Ochotorena
18 ... María Luz Casero Cuevas
19 ... Ramón Villalón Casero
20 ... Adelaida Simal Lozano
21 ... Cruz Martín-Pozuelo C.B.
22 ... Delfina Mas Morales
23 ... Delfina Mas Morales
24 ... Fisac Seco C.B.
25 ... Nieves Villegas Ochotorena
26 ... María Luz Casero Cuevas
27 ... Ramón Villalón Casero
28 ... Adelaida Simal Lozano
29 ... Narciso Lozano Ruiz-V.
30 ... Narciso Lozano Ruiz-V.
31 ... Delfina Mas Morales

direcciones

Narciso Lozano Arenas 19
Cruz M. Pozuelo ... Mártires 2
Ramón Villalón Estación 7
Adelaida Simal Alfonso XII 10
Fisac Seco Virgen Cruces
M^a Luz Casero General E. 10
Nieves Villegas Fontecha 15
Delfina Mas Terrero 25

Teléfonos de Interés

Servicios Municipales

AGENCIA DE DESARROLLO LOCAL	926 26 06 02
AYUNTAMIENTO (CENTRALITA)	926 26 06 00
ATENCIÓN AL CIUDADANO	926 26 06 38
AQUAGEST	926 85 43 13
CASA DE CULTURA	926 26 06 30
CASA DE CULTURA (BIBLIOTECA)	926 26 06 30
CENTRO ASESOR DE LA MUJER	926 26 06 52
CENTRO CULTURAL MOTILLA	926 26 06 31
CENTRO DE EMPLEO	926 26 06 02
CENTRO DE EMPRESAS	926 85 52 74
CENTRO DE INFORMACIÓN JUVENIL	926 26 06 54
CENTRO DE INTERPRETACIÓN DEL AGUA	926 26 06 33
CENTRO DE MAYORES	926 85 51 37
CENTRO SOCIAL	926 26 06 03
CENTRO SOCIAL (BARRIO DEL ALTO)	926 85 41 21
CONSEJO LOCAL AGRARIO	926 26 06 48
ESCUELA DE MÚSICA	926 85 06 72
LEADER	926 85 50 04
OFICINA DE TURISMO	926 26 06 39
OMIC	926 26 06 37
PABELLÓN DEPORTIVO (OFICINAS)	926 85 18 54
PISCINA MUNICIPAL	926 85 44 04
PISCINA POLIDEPORTIVO	926 85 17 13
POLICÍA LOCAL	926 26 06 41
RADIO DAIMIEL	926 26 06 32
TELÉFONO VERDE	926 85 43 09

Otros

AMBULATORIO CIUDAD REAL	926 21 15 91
CENTRO DE ADULTOS	926 26 00 33
CENTRO DE SALUD	926 85 28 50
COLEGIO ALBUERA	926 85 30 02
COLEGIO CALATRAVA	926 85 01 07
COLEGIO DIVINA PASTORA	926 85 23 89
COLEGIO INFANTE DON FELIPE	926 85 07 38
COLEGIO LA ESPINOSA	926 85 20 00
COLEGIO SAN ISIDRO	926 85 10 49
COMUNIDAD DE REGANTES	926 85 43 86
CORREOS	926 85 00 26
CRUZ ROJA	926 85 29 99
DAIMIEL TELEVISIÓN	926 85 40 25
EMERGENCIA - BOMBEROS	1006
ESTACIÓN DE AUTOBUSES	926 85 06 60
EXTENSIÓN AGRARIA	926 85 03 73
GUARDIA CIVIL	926 85 46 12
HOSPITAL DEL CARMEN	926 22 50 00
HOSPITAL ALARCOS	926 21 34 44
I.E.S. JUAN D'OPAZO	926 85 21 66
I.E.S. VIRGEN DE LAS CRUCES	926 85 23 15
I.E.S. OJOS DEL GUADIANA	926 85 24 15
INEM	926 85 21 86
JUZGADOS	926 85 00 16
NOTARÍA	926 85 20 11
OFICINA PROVINCIAL DE RECAUDACIÓN	926 25 00 00
PARADA DE TAXIS	926 85 28 16
PARQUE NACIONAL LAS TABLAS	926 69 31 18
POLICÍA NACIONAL	926 25 14 00
RENFE	926 85 23 87
RESIDENCIA DE ANCIANOS	926 85 01 60
SANTUARIO VIRGEN DE LAS CRUCES	926 69 00 45
SUBDELEGACIÓN DEL GOBIERNO	926 21 32 40
UNIÓN FENOSA	926 25 66 40

cultura

MARZO

2003

X Jornadas de Ciencias y Naturaleza

10 de marzo al 7 de abril

Actuación de Pedro Guerra

15 de marzo | Teatro Ayala | 20.30 h.

El milagro de Ana Sullivan

Compañía La Pavana

21 de marzo | Teatro Ayala | 20.30 h.

II Muestra de Teatro Aficionado

27 al 30 de marzo

Concierto grupo Fretwork

Violas de gamba
música del siglo XVI

[lugar y hora por determinar]

Campeonato junior y senior de ajedrez

Marzo



El milagro de Ana Sullivan

daimiel noticias

EDITA

Ayuntamiento
de Daimiel

DIRECTOR

J. Elías Campo Mera

DISEÑO

y MAQUETACIÓN
Paqui Silva G^o-León

REDACTOR GRÁFICO

Pepe J. Galanes

REDACCIÓN

Departamento
de Comunicación
M^a Cruces Bastante
Marga Velázquez
Ismael Terriza

PORTADA

Pepe J. Galanes

FOTOGRAFÍA

Pepe J. Galanes
Archivo Municipal
Pedro V. Borondo
Manuel González
Isidro Gallego
J. Luis S-Montañés
Departamento
de Comunicación

COLABORADORES

Delegaciones de
Cultura · Festejos
Juventud · Deportes
Urbanismo · Mujer
Servicios Sociales
Servicios Técnicos
Medio Ambiente
Consumo · Empleo

FIRMAS

Grupo Municipal
PP
Grupo Municipal
PSOE-Progresistas

PUBLICIDAD

Invermass
Comunicación

IMPRESIÓN

MORENO
Industria Gráfica

DEPÓSITO LEGAL

C.R. 147/97

Esto está cambiando

Vivimos momentos históricos en los que los ciudadanos han comenzado a alzar la voz y a pedir a sus dirigentes, con serenidad pero con contundencia, que planteen una nueva forma de entender la globalización, a través del diálogo y de la paz, diciendo al unísono millones de almas "no a la guerra". Un no que enmarca también el rechazo al terrorismo y a la violencia en cualquier lugar del planeta.

En Europa también está pasando algo novedoso y trascendental. Sus ciudadanos, independientemente del país al que pertenezcan de la Unión Europea, han comenzado a ponerse de acuerdo en la forma de pensar y en las exigencias a sus gobiernos, un sentimiento de coincidencia espontáneo y de pertenencia a una región del mundo que desea ser decisiva e importante, pero para la paz.

Se imponen las renovaciones en las formas de actuar, porque así lo están pidiendo los ciudadanos, algo por lo que también están apostando los políticos locales, como es el caso del POSE, cuya lista ya es pública, que incorpora a un número importante de jóvenes, sobre todo mujeres.

La paridad es otra de las apuestas de los socialistas de Daimiel para las próximas elecciones municipales. Mujeres que se incorporan al mundo de la política sin complejos y en igualdad de condiciones ante los hombres, dominadores históricamente en el campo de la política, y también en otros.

Por su parte, el Partido Popular también repite con su candidato: Manuel Barrajón, quien afronta el reto de mejorar los resultados obtenidos en las últimas elecciones, con el objetivo puesto en conseguir la alcaldía de Daimiel. Barrajón contó con el apoyo de dirigentes provinciales y nacionales de su partido.

También hay que destacar la llegada del agua a Daimiel, la del trasvase y también la que llenará la piscina cubierta. La primera es esperada como agua de mayo, la segunda vendrá a dar cumplimiento a una reivindicación de ocio y de salud de los ciudadanos y como materialización de una promesa electoral de los socialistas.

Mientras tanto, feliz Carnaval a todos.

daimiel noticias

• **daimiel** noticias es un medio de comunicación entre el Ayuntamiento de Daimiel y sus vecinos. Es un medio gratuito de información estrictamente municipal.

• Si usted reside fuera de Daimiel y desea recibir **daimiel** noticias en su domicilio gratuitamente, puede solicitarlo al teléfono 926 26 06 38. También puede seguir la actualidad de Daimiel a través de la página Web del Departamento de Comunicación, en la siguiente dirección de internet: <http://www.daimiel.org>

sumario

La piscina
climatizada más
cerca
pag. 4



Los candidatos
a las elecciones
pag. 7



Llega
el trasvase
pag. 9



Entrevista:
Agustín
Díaz de Mera
pag. 13

Santa María (II)
pag. 14

Deportes
pag. 15

Programa de
Carnaval
en páginas
centrales

Nadar en invierno

El proyecto definitivo de la piscina climatizada descansa desde hace unos meses en Toledo. Los trazos y líneas de la gran apuesta deportiva para Daimiel se encuentra en sus últimos días de evaluación. El ayuntamiento espera la llamada de Javier Martín del Burgo, director general de Deportes; desde ese momento descontaremos 18 meses para que los vecinos de Daimiel puedan, por fin, nadar en invierno.





La Junta de Comunidades de Castilla La Mancha consume los últimos días evaluando el proyecto de la piscina climatizada y el remozado estudio geotécnico (condiciones del terreno). Una vez se otorgue el definitivo visto bueno quedará atrás la fase de diseño para acometer la etapa de las obras. El único fleco administrativo contempla la firma de un convenio entre Toledo y Daimiel en virtud del cual el Gobierno regional sufragará el 60 por ciento del presupuesto y el ayuntamiento aportará el 40 por ciento restante. A partir de ahí, en 30 días, las empresas constructoras concursarán por la adjudicación de las obras. 18 meses después de ponerse la primera piedra Daimiel contará con un complejo deportivo de invierno que conjugará competición y ocio, esfuerzo y relax. DAIMIEL NOTICIAS ha visitado la Piscina cubierta de Manzanares cuyas instalaciones se asemejan a las que disfrutaremos en nuestra localidad. Habrá que esperar hasta finales de 2004.





**José Díaz del
Campo Villanueva**

“Daimiel podrá contar con un Club de Natación”

Para el concejal y diputado provincial de Deportes no sólo se trata de una piscina climatizada sino un complejo multifuncional que ofrece distintas posibilidades recreativas. Bajo el prisma esencialmente deportivo, José Díaz del Campo entiende que ha llegado el momento de que nuestra localidad genere un club de natación “para quienes deseen hacer de esta disciplina un deporte de competición”. Más aún, otros de los grandes beneficiados serán los escolares que podrán completar sus actividades con la práctica de un ejercicio hasta ahora fuera del programa educativo. En definitiva, según Díaz del Campo, asistimos a un “salto cualitativo y cuantitativo” en el estilo de vida de los daimieleños puesto que la piscina cubierta no viene sino a rematar la dotación de infraestructuras deportivas con un centro de alto rendimiento al aire libre -el estadio municipal- y cinco espacios cubiertos.

La piscina climatizada, la joya de la instalación

El vaso tendrá una longitud de 25 metros y un ancho de 12,5. Unas dimensiones que satisfacen las normas NIDE de la Real Federación Española de Natación. A continuación de la piscina principal se ubicará otro vaso con una superficie de 75 metros cuadrados destinados fundamentalmente, a la iniciación y rehabilitación. La temperatura del agua será de 25 °C si bien en el exterior el termómetro marcará 28 grados sirviéndose de un sistema de renovación automática del aire. La humedad del ambiente permanecerá en torno al 65 por ciento. Durante la ejecución de las obras se contempla la posibilidad de construir un tercera piscina emplazada en el exterior para incrementar el rendimiento de las instalaciones con vistas al verano. El presupuesto de partida ronda los 2.150.000 euros.



Sauna, hidromasaje y zona de vestuarios

El complejo contará con un sector destinado a higiene y salud. Se trata de compaginar los espacios meramente deportivos con un servicio orientado al esparcimiento y la relajación. La bañera de hidromasaje y la sauna serán estancias complementarias ubicadas en lugares adyacentes a la piscina. A esto hay que sumarle cuatro vestuarios, aseos públicos acondicionados para discapacitados físicos y un área exclusivo para oficinas. Frente a la piscina también va a levantarse un graderío desde el nivel del suelo. Instalaciones que cumplen el reglamento de Accesibilidad de Castilla La Mancha y la legislación sanitaria.

Otras dotaciones

El edificio estará dotado de megafonía, interfonía y un circuito cerrado de televisión. Aunque el suministro energético del complejo será por medio de gas, no obstante, tendrá el apoyo de paneles solares para economizar gastos y garantizar el nutrido eléctrico. Para aprovechar el espacio al máximo se ha decidido prescindir de cafetería y en su lugar distribuir varias máquinas expendedoras que cubran dicho servicio.



política

● **PSOE... hombres y mujeres, jóvenes y veteranos**

El Partido Socialista de Daimiel ya ha desvelado los 17 nombres que forman la lista de candidatos con la que la agrupación concurrirá a las elecciones del próximo 25 de mayo. La continuidad la marca el número uno de la formación, José Manuel Díaz Salazar, quien acomete la carrera hacia su cuarta alcaldía consecutiva. A este respecto, el PSOE ha optado por recurrir a la solvencia que supone la experiencia acumulada al frente del Gobierno Municipal. En este sentido, el grupo socialista no ha querido prescindir de otros gestores que repiten en la relación de candidatos. Nombres como el de José Díaz del Campo, actual concejal de Deportes y de Hacienda -número 3-; Julián Sánchez Valdepeñas Pozo, concejal de Urbanismo -número 5-; Ramón Ruiz de la Hermosa, concejal de Agricultura -número 7-; María Dolores González Mohíno, concejal de Cultura -número 8-; Ramoni Núñez de Arenas, concejal de Bienestar Social -número 9-; y Miguel Ángel Escuderos Valle, concejal de Festejos y de Tráfico -número 10-.

Caras nuevas y paridad

La renovación en la lista se argumenta con la incorporación de 10 jóvenes de entre 19 y 28 años, todos formados en la Universidad de Castilla La Mancha en disciplinas que abarcan desde Trabajo Social hasta Ingeniería Química. Destaca la presencia de María Jesús Fernández Aparicio, enfermera de 28 años y que ocupa el número 2. María Dolores Campillos y Cristina Maestre, concurren la cuarta y sexta posición respectivamente. En cuanto al equilibrio de género, el PSOE estimado respetar la paridad absoluta entre hombres y mujeres.

Sanidad, empleo y vivienda

Estos son los tres ejes que conformarán el programa electoral del PSOE, una oferta que, según Díaz Salazar, consolide los avances económicos, sociales, deportivos y culturales alcanzados por nuestra localidad en los últimos años. Balance que según la palabras del primer edil permiten afirmar que "Daimiel se encuentra en el mejor momento de su historia".

● **El Partido Popular reafirma a Manuel Barrajón**

El Comité Electoral del PP y los militantes del partido en Daimiel han valorado la experiencia, preparación y actitud dialogante de Manuel Barrajón como el principal aval ante las próximos comicios municipales. Un respaldo ratificado en la presentación oficial de la candidatura, el pasado 12 de febrero, a la que asistieron diputados nacionales como Enrique Belda y Carmen Quintanilla, la secretaria regional, Rosa Romero, o el presidente provincial de los populares, José Manuel Rodríguez. Al cierre de esta edición se sabe, por tanto, que Barrajón repite al frente de la lista de candidatos, sin embargo, aún no se ha presentado la relación completa de aspirantes.

Bajada de impuestos y defensa la familia

Son dos de las apuestas que el PP va a ponderar en su programa electoral. Una alternativa de Gobierno que, también, hará hincapié en el apoyo a los jóvenes, a los discapacitados y al sector agrícola. Otro de los objetivos es equilibrar el desarrollo de los barrios de Daimiel.



Díaz Salazar: "Compromiso"



¿Qué criterio han seguido a la hora de elaborar la lista?

Fundamentalmente hemos buscado el equilibrio entre la continuidad, y por tanto la experiencia, y la renovación, encarnada por mujeres y hombres jóvenes dispuestos a colaborar y entregar sus conocimientos y tiempo al pueblo de Daimiel. La paridad ha sido otro criterio destacado, porque creemos en que la igualdad hay que conseguirla de manera efectiva y no como planteamiento de intenciones vacías. Por eso, todas las mujeres que conforman la lista, al igual que los hombres, son mujeres comprometidas, inteligentes y muy formadas.

¿El orden de la lista tienen algo que ver con las responsabilidades de gobierno, en el supuesto de conseguir la confianza de los ciudadanos?

No. La responsabilidad de gobierno se toma en función de los acuerdos que el equipo de gobierno adopte. Por ejemplo, el primer teniente de alcalde, que es quien sustituye al alcalde en caso de enfermedad, vacaciones o ausencia, no tiene por qué coincidir con el número dos de la lista. De esta manera el orden de la candidatura no implica jamás una prioridad a la hora de asumir las responsabilidades. Por ejemplo, en la lista anterior Julián Sánchez Valdepeñas Pozo iba en el número ocho y ha sido el primer teniente de alcalde y mi sustituto cuando he tenido que ausentarme.

¿Cuáles son las prioridades del programa electoral?

Hemos conseguido en los últimos años situar a Daimiel en unas altas cotas de desarrollo económico y social, y por tanto debemos seguir por ese camino, garantizando el derecho a la sanidad, a la vivienda y a la cultura como grandes ejes, al tiempo que debemos consolidar nuestro modelo de vertebración de una ciudad más equilibrada e igualitaria para todos, sin exclusiones.



turismo

● Fiesta del olivo: Música, gastronomía y dibujo

La segunda Fiesta del Olivo, organizada desde el Patronato de Promoción Turística, fue el foco de encuentro del último fin de semana de enero. La carpa, levantada en la plaza de España, reunió a representantes de la hostelería de Daimiel cuyos vecinos también disfrutaron del ritmo celta de "Mar del Norte", grupo manchego que amenizó la noche del sábado. Este año los arqueólogos, Trinidad Nájera y Fernando Molina han sido los "vareadores" oficiales, un acto al que acudieron los ganadores del concurso de dibujo infantil que en la mañana del sábado reunió a 230 niños con sus ceras y lápices frente al Olivo Milenario. El Programa incluyó una charla sobre el mundo del aceite.

festejos

● Luis Alberto Roncero, "Máscara Guarrona 2003"

Una vida dedicada al carnaval ha hecho que las peñas y asociaciones de Daimiel hayan elegido a Luis Alberto Roncero "Máscara Guarrona" de la presente edición. Un galardón conseguido gracias a su activa participación en cada una de las fiestas. Roncero, con 25 años de experiencia en radio y prensa, se ha destacado por presentar varios certámenes del Carnaval, si bien su mayor distinción le llegó el verano de 1996, fecha en la que pronunció el pregón de las Ferias y Fiesta de Daimiel.



● Nuestro Padre Jesús de Nazareno, imagen de la Semana Santa



Una fotografía firmada con el seudónimo de "Terracota" ha sido la elegida entre más de un centenar de imágenes para componer el Cartel de Semana Santa de este 2003. Su autor es José Antonio Alcázar, el mo-

tivo, el titular de la Cofradía de Nuestro Padre Jesús de Nazareno. La elección de la fotografía ha venido acompañada de una gratificación de 300 euros para el ganador del certamen. El próximo año será ocasión para un nuevo ejercicio de creatividad detrás del objetivo, para 2004 los cámaras habrán de captar los pasos de la Cofradía del "Cristo de la Expiración y Nuestra Señora de los Dolores".

● Pasión, muerte y resurrección... a escena

El grupo de teatro "Ánade" va a representar la Pasión, muerte y resurrección de Jesús. Serán 35 actores encarnando a 60 personajes quienes, bajo la dirección de César Alcázar, trasladan las Sagradas Escrituras a las tablas del Teatro Ayala. Se trata de una iniciativa a propuesta de la Cofradía de "María Desolada" con objeto de reunir fondos que sufraguen las distintas actividades de la Cofradía. "Ánade" se sirve de una variada escenografía para interpretar una versión contemporánea no exenta de sentimiento espiritual y religioso.

cultura



● Lorena Berdún, el sexo en la palabra

La popular psicóloga, presentadora de Telemadrid y de Cadena 40 Principales dirigió una charla coloquio en el Teatro Ayala el pasado 7 de febrero. A la cita acudieron decenas de jóvenes que pudieron resolver sus dudas relativas al sexo. Un tema que se trató sin tabúes, con humor y acompañado de un lenguaje directo y sencillo. Lorena Berdún, especialista en sexología, obtuvo un Premio Ondas en 2000 por el programa radiofónico "En tu cama o en la mía". En esta ocasión aprovechó su regreso a Daimiel para presentar su último y exitoso libro "¿Qué nos pasa en la cama?".

daimiel carnaval

2003



PEPE LOZANO

28 Febrero | viernes

Proclamación Máscara Guarrona'2003

LUIS ALBERTO RONCERO RODRÍGUEZ
Presenta los actos
Juan Elías Campo Mera

XII Exhibición de Murgas, Comparsas y Chirigotas

GRUPOS PARTICIPANTES

Los abueletes fenómenos
Peña Los Peques
Ampa Colegio La Espinosa
Lo que digan las Manolas
El Culo de la Manola
Chirigota Chin-Chon

GRUPO INVITADO

Comparsa La Pantomima,
de Barca de la Florida (Cádiz)

DEGUSTACIÓN DE GACHAS, MIGAS...

ACTUACIÓN DE LA ORQUESTA SHANGHAI

COLABORAN

Industrias Vinícolas los Candiales
Cooperativa Los Pozos
Panificadora San Honorato
Agropecuaria de Guissona
Bar España
Framarco
Metálicas Daimiel
Alimentación Adolfo
Juan González «El Jaro»
Administración de Loterías Daimiel
Halcón Viajes

VENTA DE ENTRADAS

5 Euros, en el Teatro Ayala, a partir del día 26
de febrero, de 11 a 13 y 17 a 19 horas

Todos los participantes serán obsequiados
con pan, jamón y vino

Carpa Municipal | 21.30 h.



1 Marzo | sábado

Desfile Infantil de Disfraces

CONCENTRACIÓN

Final calle General Espartero y San Antonio

SALIDA

17.00 h.

ITINERARIO

Plaza de Almagro, Ruiz de la Hermosa,
General Espartero, Plaza de España, Mártires,
Arenas y Paseo del Carmen

ENTREGA PREMIOS

Carpa Municipal | 19.30 h.

COLABORAN

Peña Comparsa La Garrota
Asociación Monitores Azuer

PREMIOS INDIVIDUAL

- 1º. 50 Euros [Pizzería Alex]
- 2º. 35 Euros [Restaurante La Posada]
- 3º. 30 Euros [Construcciones Juanfra]
- 4º. 25 Euros [Invermas]
- 5º. 20 Euros [Coop. Transporte Codaitrans]
- 6º. 15 Euros [Coop. Transporte Codaitrans]

PREMIOS PAREJAS

- 1º. 70 Euros [Instalaciones Vigar]
- 2º. 60 Euros [Bar Piscis]
- 3º. 50 Euros [Felipe y Ramón Mat. Construcción]
- 4º. 25 Euros [Invermas]
- 5º. 20 Euros [Relojería Tomás García-Consuegra]
- 6º. 15 Euros [Relojería Tomás García-Consuegra]

PREMIOS GRUPOS (HASTA 15 PERSONAS)

- 1º. 120 Euros [Bodegas Galiana]
- 2º. 90 Euros [Estación de Servicio Las Tablas]
- 3º. 60 Euros [Mecanización y Obras la Mancha]
- 4º. 40 Euros [Floristería Musgo]

PREMIOS GRUPOS (MÁS DE 15 PERSONAS)

- 1º. 180 Euros [Cooperativa Los Pozos]
- 2º. 110 Euros [Autos Daimiel Renault]
- 3º. 75 Euros [Imprenta Papelería Casillas]
- 4º. 50 Euros [Estación de Servicio Las Tablas]

Todos los grupos serán como mínimo de
cinco personas.

Baile

Atracciones Musicales Mota

Circulo Artístico | 22.00 h.

Baile popular

Orquesta Manhattan

Entrada gratuita

Carpa Municipal | 23.00 h.

2 Marzo | domingo

Concurso de Carrozas, Comparsas, Charangas, Murgas y Grupos

CONCENTRACIÓN DE PEÑAS

15.30 h. en Carretera Ciudad Real

SALIDA DESFILE

16.30 h.

ITINERARIO

Carretera Ciudad Real, Hospital, Ruiz de la
Hermosa, General Espartero, Plaza de España,
Mártires, Arenas y Paseo del Carmen

BASES

En programa de mano
Las peñas locales no optarán a premios en el concurso

ENTREGA DE PREMIOS

Entrada gratuita
Carpa Municipal | 20.30 h.

PREMIOS

- 1º. 1.800 Euros
- 2º. 1.200 Euros [Grupo Dico]
- 3º. 750 Euros [Coop. Trabajo Asociado La Alegría]
- 4º. 600 Euros
- 5º. 450 Euros [Construcciones Juanfra]
- 6º. 360 Euros [Comercia-com y 100% Creativos]
[Disco Bar la Bolera]
- 7º. 300 Euros [Aquaquest]
- 8º. 240 Euros [Construcciones Ivelsa]
[Restaurante Mesón Bodegón]
- 9º. 180 Euros [Cooperativa de Taxistas]
- 10º. 150 Euros [Sefrán Taller Carraj y Carp. Metálica]
- 11º. 120 Euros [Exclusivas Martín de la Flor]
- 12º. 120 Euros [Romade]

Todos los grupos participantes serán obsequiados con vino de Industrias Vinícolas los Candiales, Cooperativa Los Pozos y donaciones de Aperitivos Daimiel.

Música Disco

entrada gratuita
Carpa Municipal | 21.00 h.

3 MARZO | LUNES

Fiesta Infantil, Grupo Acai-Animación

Entrada gratuita
Carpa Municipal | 17.00 h.

3 | 4 | 5 MARZO LUNES | MARTES | MIÉRCOLES

Actividades y talleres infantiles

Entrada gratuita
Carpa Municipal | de 11.00 a 14.00 h.

4 MARZO | MARTES DÍA DEL RÍO

Paseo de las Máscaras Guarronas

Paseo del Carmen | a partir de las
16.00 h.

Concentración de Máscaras Guarronas

CATEGORÍAS

Individual, Parejas y Grupos
Las máscaras que opten a premios deberán personarse en la Plaza de España para facilitar la labor al Jurado.

Plaza de España | 18.00 h.

Entrega de catas a las Máscaras Guarronas

Plaza de España | 18.00 h.

Balle Orquesta Shanghai

Entrada gratuita
Carpa Municipal | 19.00 h.

Entrega de premios Día del Río

Carpa Municipal | 21.00 h.

PREMIOS INDIVIDUAL

- 1º. 60 Euros [Akade Formación y Consultoría S.R.L.]
- 2º. 50 Euros [Asesoría Fiscal Víctor Aguirre]
- 3º. 35 Euros [Puertas Dayfor]
- 4º. 30 Euros [Fotografía Domingo]
- 5º. 25 Euros [Asesoría Fiscal Víctor Aguirre]
- 6º. 20 Euros [Coop. Transporte Codaltrans]
- 7º. 15 Euros [Puertas Dayfor]
- 8º. 10 Euros [Puertas Dayfor]

Premio especial de una bicicleta donada por Ciclos Caldera para la máscara más graciosa o divertida

PREMIOS PAREJAS [CON DIPLOMAS]

- 1º. 90 Euros [Construcciones Garsánchez]
- 2º. 75 Euros [Contamancha]
- 3º. 60 Euros [Hostal Las Brujas]
- 4º. 50 Euros [Daymobe]
- 5º. 35 Euros [Galo Gómez-P. Azulejos y Saneam.]
- 6º. 30 Euros [Comercia.com y 100% Creativos]
- 7º. 25 Euros [Electrodomésticos Crispulo]
- 8º. 15 Euros [Coop. Transporte Codaltrans]

PREMIOS GRUPOS [MÍN. 5 PERS.] [CON DIPLOMAS]

- 1º. 250 Euros [Aglomerados Daimiel]
- 2º. 200 Euros [Aglomerados Daimiel]
- 3º. 150 Euros [Aglomerados Daimiel]
- 4º. 120 Euros [Valero - Taller de Chapa y Pintura]
- 5º. 110 Euros [Maderas Fanega]
- 6º. 90 Euros [Auto-Escuela Prisma]
- 7º. 60 Euros [Seguros Aegón]
- 8º. 50 Euros [Auto-Escuela Santa Teresa]
- 9º. 40 Euros [Fotografía Domingo]
- 10º. 35 Euros [Const. Metálicas García-Consuegra]
- 11º. 30 Euros [Seguros Santa Lucía]
- 12º. 25 Euros [Seguros Santa Lucía]

Baile popular Orquesta Mancy

entrada gratuita
Carpa Municipal | 23.00 h.





5 marzo | Miércoles

Pasacalle
Los abueletes fenómenos
Organiza Centro de Mayores
A partir de las 10.30 h.

Fiesta de la Tercera Edad
Baile Grupo Ecos del Monte
Tres premios individual y tres parejas
Entrada gratuita
Carpa Municipal | 17.00 h.

Entierro de la Sardina
Pasacalles cortejo fúnebre
ORGANIZA
Asociación Cultural Los Amigos del Arte
ITINERARIO
calles Prim, Santa Teresa, Plaza de España,
Mártires, Arenas y Paseo del Carmen
20.00 h.

Baile Grupo Ecos del Monte
Entrada gratuita
Carpa Municipal | 20.00 h.

6 marzo | Jueves

Baile Orquesta Shanghai
organiza empresa J.R. Clemente
Carpa Municipal | 22.00 h.



7 marzo | Viernes

Fiesta de los Años 60
Música Disco
y actuación de Mari Paz
Entrada gratuita
organiza empresa J.R. Clemente
Carpa Municipal | 23.00 h.

8 marzo | Sábado

Baile de las Brujas
Orquesta Atracción Glamour
Sorteo de premios entre las máscaras. Sorteo de un viaje a Mallorca, 7 días, dos personas, por Viajes Halcón (T.B.). Los números para el sorteo se entregarán de 11 a 2 de la noche. La persona disfrazada con el número premiado deberá estar en la Carpa, en caso contrario se sorteará nuevamente a los cinco minutos.
Carpa Municipal | 23.00 h.

9 marzo | Domingo

Fiesta Fin de Carnaval
Orquesta Shanghai
Entrada gratuita
organiza empresa J.R. Clemente
Carpa Municipal | 21.00 h.

TINTO de VERANO

SANDEVID

● Llega el trasvase, un aliento para Las Tablas

La comisión del acueducto Tajo-Segura acordó derivar 30 hectómetros cúbicos hasta el Parque Nacional. Se trata del máximo permitido en cuanto a cantidad de agua. Se espera que este nuevo aporte hídrico revitalice el ciclo biológico de Las Tablas, justo en un momento clave para la cría de especies. El director del Parque, Manuel Carrasco, espera que este trasvase rinda a niveles similares a 2001, entonces se consiguieron encharcar entre 1.300 y 1.400 hectáreas; llegar a esas cotas depende del momento en que se empiece a desviar el agua, un retraso impediría completar el proceso ecológico.



● Ayudas agrícolas sí, pero menos

Hasta el 7 de marzo está abierto el plazo para optar a las partidas económicas de la Política Agraria Común (PAC). La gestión puede hacerse a través de la oficina local de ASAJA o en las distintas entidades bancarias. El concejal de Agricultura y presidente de ASAJA en Daimiel, Ramón Ruíz de la Hermosa, entiende que las ayudas al campo por parte de Europa perjudican al agricultor castellano manchego. La reforma emprendida por el comisario Fischler pondera la producción por encima de las hectáreas de explotación; se da la circunstancia que la producción en nuestro campo depende demasiado de la climatología y por ende de la situación de los acuíferos.



turismo

● Daimiel en FITUR con "Tierra de Caballeros"

Por cuarto año consecutivo nuestra localidad ha promocionado su imagen en la feria internacional de turismo más importante del mundo. Como el año pasado Daimiel ha concurrido a FITUR dentro de la mancomunidad "Tierra de Caballeros y Tablas de Daimiel". Hasta Madrid se desplazaron más de 50 ciudadanos en un autobús fletado por el ayuntamiento. En el recinto ferial Juan Carlos I nuestra localidad "vendió" su artesanía, gastronomía y tradición medioambiental. En esta edición "Tierra de Caballeros" presentó su recién estrenado sitio en Internet y el "pasaporte turístico", una suerte de cheque para los visitantes que ofrece descuentos en distintas empresas privadas.



promoción económica

● Más espacio para los emprendedores

El parque empresarial, ubicado en el polígono industrial, va a contar con tres nuevas naves y un aula de formación. La ampliación facilitará estancias bien equipadas y con precios accesibles a quienes inicien su andadura profesional. El presupuesto es de 208.592 euros y los interesados ya pueden sumarse a la lista de espera para la adjudicación de naves en régimen de alquiler. Además SEPES, como propietaria del suelo industrial del polígono ha realizado la segunda licitación de suelo con la puesta en venta de 22 parcelas que oscilan entre los 475 y 940 metros cuadrados.



mujer

● Más formación, más oportunidades

El centro de la Mujer del Ayuntamiento de Daimiel ha apostado este semestre por distintas actividades educativas, de sensibilización y de ocio; propuestas encuadradas en distintos cursos, talleres y conferencias que pretenden facilitar el acceso de la mujer al ámbito social y económico. En el campo de la formación, especial se incluye un programa de iniciación a la educación de calle, otro sobre igualdad de oportunidades y un tercero de gestión empresarial para mujeres emprendedoras. Además se impartirá un ciclo de conferencias sobre salud bajo el título "Mujer y enfermedades óseas" y un proyecto de animación sociocultural para la tercera edad.



Como siempre, malas interpretaciones



Grupo Municipal Popular

El pasado miércoles doce de febrero, en acto público en la Casa de Cultura de Daimiel, nuestro grupo arropó y respaldó a la persona que presentamos como candidato, que no es otra que Manuel Barrajón. Este apoyo estuvo avalado a su vez con la asistencia de numerosos daimieleños, así como con la presencia e intervenciones de distintas personalidades políticas del partido en sus ámbitos provincial, regional y nacional.

En dichas manifestaciones de apoyo, así como de análisis de la situación política actual, se hicieron referencias a las palpables carencias que está soportando nuestra región, así como a la impresionante inquietud por el control mediático que está llevando a cabo el Partido Socialista por donde gobierna o quiere gobernar, como única "herramienta" que respalde su "modo de proceder".

Manuel Barrajón, en su intervención, matizó su afán en "no defraudar" e hizo hincapié en las cuatro premisas que han guiado su labor de oposición, durante estos años: fidelidad al programa, seriedad en la reflexión y el respeto, compromiso político con Daimiel y coherencia en "nuestros planteamientos y forma de trabajar". Subrayó también la idea que mantiene acerca de que nuestro programa ha de ser un "contrato" con los ciudadanos, amén de la fidelidad que se le debe al mismo, porque "nosotros no queremos controlarlo todo". Y tras estas palabras, dirigió unas pautas a seguir por nuestro Partido popular, a la hora de elaborar esa oferta electoral.

¡Y nada más!.

A los pocos días, en diversas intervenciones desde algún que otro medio de comunicación, el grupo socialista se está echando las manos a la cabeza, con su alcalde en primera línea, aludiendo a no sabemos qué historias acerca de difamaciones, calumnias, insultos y bla, bla, bla, que tuvieron lugar en dicha asamblea.

Nuestra perplejidad es relativa, al comprender que ese tipo de artimañas a las que hacen referencia, son el "modus operandi" de nuestro equipo de gobierno socialista, y por tanto, todos "al mismo saco" como pan nuestro de

cada día. Y por más que observamos una y otra vez el acto público en sí, llegamos a la conclusión de que, esa "exaltación" a los malos procederes está tan asimilado en ellos que no están acostumbrados a que nadie les lleve, en cierto grado, la contraria o les haga cierta sombra respecto a los daimieleños.

Caemos en la cuenta, por supuesto, que no es fácil (aunque se intente) manipular a todos los medios de comunicación, hacer que digan lo que quieres decir y lo que quieres que oigan los que te están escuchando. Tarde o temprano el dominio se escapa de las manos. Adivinamos (todos lo adivinan) que en nuestro pueblo no es fácil

ser imparcial sin dominarlo todo, incluso las horas de audiencia donde sabemos que es más fácil llegar a nuestros ciudadanos, y por supuesto, entendemos que nuestro alcalde y su grupo "haga como que se escandaliza" cuando demasiados daimieleños ven y escuchan cosas que a ellos no les conviene que se escuchan. Porque, no en todos

sitios existen personas encargadas de un medio, que buscan afianzar su estabilidad mediante méritos políticos, en merma de otros reconocimientos a tener en cuenta. No comprendemos que, claramente, ciertos puestos de trabajo, no sean de "libre designación" (por lo que nosotros sí apostamos), siempre que éstos estén acotados en el tiempo por el mandato del grupo que los nombró, antes que sacarlos en oferta pública de empleo, para así descartar olores a "amiguismo". En cambio, se dan carencias para una correcta infraestructura de un medio de comunicación municipal, como son la existencia de un Consejo de Redacción y una representación en el mismo de todas las fuerzas políticas del municipio.

Por eso, escandaliza el asunto, sobre todo cuando resulta imposible tapar todos los oídos y callar todas las bocas. Desde nuestro punto de vista, la presentación de Manuel Barrajón fue un acto limpio, sin tapujos y nada que ocultar, pero sobre todo, sin difamaciones, falacias, ni malas artes, como nos tienen acostumbrados algunos cada vez que hacen referencia al Partido Popular.

Manuel Barrajón, en su intervención, matizó su afán en "no defraudar" e hizo hincapié en las cuatro premisas que han guiado su labor de oposición, durante estos años: fidelidad al programa, seriedad en la reflexión y el respeto, compromiso político con Daimiel y coherencia en "nuestros planteamientos y forma de trabajar"

Salud, trabajo y vivienda

PSOE



Grupo Municipal PSOE-Progresistas

Asistimos estos días a la presentación de listas y candidaturas, y comprobamos, una vez más, la diferencia entre unos y otros. Mientras el P.P. reúne a sus dirigentes provinciales en la presentación de su candidato y se dedica a criticar, insultar y hasta despreciar a nuestro alcalde y candidato, José Manuel Díaz-Salazar, y desgraciadamente consumen la mayor parte de sus intervenciones criticándonos, malgastando el tiempo demostrando una preocupante incapacidad para formular alguna propuesta, idea novedosa, alternativa: NADA DE NADA. Sólo criticar, por criticar.

El caso opuesto es la presentación de la candidatura del P.S.O.E., en la que no se hace ni una sola referencia al P.P. Bueno, no es cierto, se habla del Partido Popular para decir que no se gastará ni un solo minuto del tiempo en criticarlo.

¡Qué gran diferencia!

Y seguidamente nuestro candidato y alcalde, José Manuel Díaz-Salazar, esboza las tres líneas maestras sobre las que debe girar el proyecto de Daimiel para los próximos cuatro años: EMPLEO, SALUD Y VIVIENDA. Ni un minuto para insultar al contrario y todo el tiempo necesario para desarrollar y dar solución a lo que entendemos que son las tres grandes necesidades que tiene nuestra ciudad en estos momentos: Más empleo, garantizar nuestra salud y facilitar el acceso a la vivienda.

Más empleo

Ayudar a generar más puestos de trabajo, a través de tres grandes líneas:

- La formación y recualificación de nuestros desempleados a través de un ambicioso Plan de Formación con instrumentos como una nueva Escuela Taller, Nuevos Módulos de Formación y Empleo y nuevos proyectos de Planes de Empleo, aprovechando que es la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha la que tiene las competencias en este ámbito.
- Apoyo a los empresarios locales poniendo a su disposición más suelo industrial, así como mejores ayudas y servicios de asesoramiento, desde un clima de concertación y colaboración mutua. Además de la ampliación de los servicios (Centro de Empresas) a los nuevos y jóvenes emprendedores.
- Continuación del trabajo para conseguir que nuevas empresas de fuera se instalen en Daimiel, logrando más inversiones y generando con ello más riqueza y empleo.
- Seguir reivindicando la mejora de nuestras comunicaciones, tanto por carretera (autovía, mejora de la variante) como por ferrocarril.

Más salud

Garantizar y supervisar la inmediata construcción del nuevo Centro de Especialidades Diagnóstico y Tratamiento, además del nuevo Centro de Salud, el Centro de Urgencias y además del Helipuerto. Que entren en funcionamiento las 12 especialidades, y todos los servicios adicionales. Para que todos los daimieleños y daimieleñas tengan garantizada una atención de calidad, evitando ries-

gos y desplazamientos innecesarios, en lo que entendemos que debe ser la prioridad para todo ser humano: El Derecho a la Salud y a la Vida.

Más vivienda

Preocupados por la dificultad que tienen, fundamentalmente los jóvenes, de acceder a la vivienda, y entendiendo, también, que es uno de los principales derechos de las personas. Se trataría de ejecutar un ambicioso Plan de Vivienda, el más ambicioso que jamás se haya proyectado en nuestra localidad, para facilitar que todo el ciudadano que desee adquirir o construir una vivienda, pueda hacerlo. Además servirá para revitalizar, aun más, el mercado de la construcción y sus empresas locales, siendo una forma de lograr, también, más riqueza y empleo.

La involucración ciudadana

Una apuesta decidida por incorporar a nuestro proyecto cada vez más opiniones, más ideas, más hombres y mujeres, inquietos por lo que pasa a su alrededor, ilusionados por que el mundo más lejano y el más cercano debe ser mejorable. Ello exige contar con la gente.

Esto, entre otras cuestiones, es lo que nos diferencia. Cuando nosotros nos juntamos hablamos de ideas, de iniciativas, nos ilusionamos con nuevos proyectos, e intentamos inmediatamente, hacer partícipe de ello a nuestros vecinos. Otros, como no tienen ideas (A no ser que nos las copien), se dedican a insultar, a criticar o a quedarse siempre con lo accesorio y superficial. ¡Así nos va!

Y por último, un grito fuerte, claro y unánime: ¡No a la guerra!



Pleno del mes de febrero

Edith Bedin rompe la disciplina de voto del PP

En el pleno de febrero los municipios de Almagro y Manzanares se adherieron a la moción del grupo socialista presentada en el pleno anterior solicitando la resolución de los problemas de RENFE. También se aprobó por unanimidad la aportación municipal al Programa Leader Plus que asciende a 98.430,49 euros.

El punto quinto se refirió al expediente de modificación de crédito 14.02 donde intervino el portavoz popular Manuel Barraión alegando que el suplemento de determinadas partidas demuestra que no estaban bien presupuestadas y que no ha existido control del gasto. Como ejemplo citó la partida de teléfono con un suplemento de 15.000 euros, prensa y revistas con la necesidad de un 50% más de suplemento y la oficina de promoción económica que ha recibiendo

9.500 euros.

El portavoz del grupo socialista, José Díaz del Campo, manifestó que el equipo de gobierno ha controlado exhaustivamente el gasto, afirmando que la liquidación presupuestaria será positiva. Argumentó que la necesidad de suplemento en algunas partidas se debe al incremento en la prestación de servicios. Este punto fue aprobado por mayoría absoluta con la abstención del PP. Igualmente, el pleno encomendó a EMUMASA la ejecución del proyecto museístico. Este punto se aprobó por unanimidad.

En el PP se rompió la disciplina de voto

En este pleno se presentaron tres mociones, dos ellas del PSOE, de las cuales una trató acerca de la guerra contra Irak en la que la edil popular

Edith Bedin rompió la disciplina de voto y se opuso al PP para votar a favor del PSOE, alegando motivos de conciencia para no apoyar la tesis de la guerra preventiva. Ambas formaciones políticas dejaron bien claro su rechazo a la guerra. Y la otra moción versó sobre empleo, proponiendo medidas correctoras sobre la gestión de los planes de empleo a la Junta de Comunidades. Ambas fueron aprobadas por unanimidad. La tercer moción la presentó el PP en torno a la destrucción parcial de la Motilla de la Máquina, instando al Ayuntamiento a que explique lo que ha hecho al respecto.

El parque nacional a debate

En el apartado de urgencias el grupo socialista presentó una moción sobre la situación crítica que está atravesando el Parque Nacional de las Tablas. En este punto el alcalde pidió que el pleno censurase la actuación del Gobierno de la Nación y su ministro de Medio Ambiente con respecto al Parque, haciendo hincapié en la gravedad de no dar los pasos necesarios para aprobar el Plan Alto Guadiana Mancha, ni poner freno al uso indiscriminado y fraudulento del agua. Díaz Salazar instó al pleno a invitar a José María Aznar a que vea la situación "lamentable" en que está un parque que es patrimonio de la nación. Barraión intervino para manifestar que sí apoyaban la necesidad de agua que tiene el parque, pero no la moción por considerarla "excesivamente política", razón por la que se abstuvieron, siendo aprobada por mayoría absoluta.

Soluciones para la circunvalación

En el apartado de ruegos el portavoz socialista volvió a reiterar que el pleno urgiese al ministerio de Fomento para que solucione de una vez el problema de la circunvalación de Daimiel, que esta Navidad se ha cobrado una nueva víctima.

En el apartado de preguntas, el concejal popular Angel Lozano solicitó información por la tala de dos árboles en el Parterre, contestando Sánchez Valdepeñas que el fuerte viento existente y la peligrosa inclinación de los árboles (más de un 45%) hubieran podido producir un accidente.

Díaz de Mera: "Daimiel es un pueblo de oportunidades"

Agustín Díaz de Mera es el daimieleño que hasta el momento ha ocupado el cargo institucional de mayor responsabilidad: la dirección de la policía nacional. Con vocación de servicio público y sin olvidar sus raíces es como este daimieleño ilustre afronta la vida.



Juan Elías Campo

¿Qué supone para usted saber que es el daimieleño que hasta el momento ha ostentado el mayor cargo de responsabilidad institucional de toda la historia de Daimiel?

Pues, ninguna sensación especial. Pienso que ha tenido mucho que ver la fortuna, porque no me cabe ninguna duda que hay, ha habido y habrá muchos daimieleños de mayor relevancia y de mayor importancia que yo.

Toda su carrera política se ha forjado en Castilla Y León, pero ¿qué relación sigue manteniendo con su pueblo natal, con Daimiel?

Pues muy afectiva, muy cordial. Ahí está mi familia, está mi padre, mi madre, mi único hermano y su familia. Están mis primos y mis amigos de la infancia y de la adolescencia. Amo profundamente mi pueblo y tengo una relación muy fraternal y muy amistosa con sus gentes.

Además de su familia, ¿qué otras cosas añora de Daimiel?

Pues en realidad mis referencia, mis recuerdos de Daimiel tienen un horizonte temporal muy preciso que es la infancia y la adolescencia porque yo salí de Daimiel hacia Ciudad Real cuando tenía 13 años y de una manera definitiva prácticamente cuando cumplí los 17 ó 18 años, cuando fui a la universidad. Los recuerdos son recuerdos muy tiernos. Tienen mucho que ver con las amistades solidarias, mucho que ver con lugares geográficos. Me acuerdo mucho y muy bien de los fines de semana que pasaba con un grupo de amigos en

Las Tablas de Daimiel. Con un grupo de amigos que luego ha derivado por derroteros profesionales y políticos bien diferentes, aunque seguimos manteniendo una distante, pero estrecha y no tan frecuente como quisiéramos, relación.

¿Le permite su tiempo seguir la actualidad o al menos, algo de la actualidad de Daimiel?

Sí, claro que sí. Hablo mucho con mi hermano, con mis padres y mis primos. Y naturalmente que me interesa mucho lo que pasa en mi pueblo, por supuesto.

¿Sabrá que ahora mismo el Parque Nacional de Las Tablas está en una situación casi agónica?

Es un dolor claro. Yo tengo un amigo fraternal que se llama José San Roma que tenía, y creo que sigue teniendo, su familia una propiedad allí. He pasado por allí ratos deliciosos de mi vida. Cuando el cañaveral era navegable, navegábamos con los barcos de pértiga y dormíamos en las islas: en la del rey, entre tarayes. Claro, eso ahora es un recuerdo, una añoranza, es un verdadero dolor que una zona tan hermosa, riquísima y casi única por sus dimensiones y por su ubicación geográfica esté en la situación en la que se encuentra.

¿Qué visión tiene usted de Daimiel?

Pues creo que es un pueblo de oportunidades. Es un pueblo que merece todo el progreso que deriva de sus gentes. Es un pueblo de gentes laboriosas, de gente comprometida con su tierra y creo que es también un pueblo pacífico, aunque hace bien poco tuvimos que tener una intervención ahí que tenía rasgos

delictivos. Pero yo creo que es un pueblo que va en la buena dirección y que está fortaleciendo sus posibilidades y que se está ganando a pulso un puesto relevante en el contexto del peso económico de la provincia de Ciudad Real y de la Comunidad Autónoma de Castilla la Mancha.

Las preocupaciones de los españoles ahora mismo son: el terrorismo, el paro y la inmigración, materias en las cuales usted tiene responsabilidad. ¿Cómo la afronta?

Pues mire usted en política se está para servir, no se está para servirse. Yo he estado catorce años en la vida parlamentaria, en el Congreso, en el Senado, en el Consejo de Europa y en diferentes organismos internacionales. He tenido el privilegio de ser el alcalde de Ávila, y estaba muy feliz en esos cometidos políticos y ahora estoy igualmente feliz, porque yo creo que cuando mi ministro, mi presidente del Gobierno y cuando el Estado te necesitan no se puede decir nunca que no. Yo soy un servidor público y tengo vocación de servicio público y cuanto más dura sea la tarea que se me encomienda más responsabilidad aporto. Por eso, y con la debida humildad pero con la necesaria determinación, estoy al frente de una parcela de la seguridad del Estado y me encuentro muy comprometido con ese trabajo, porque creo que de él se deriva también buena parte de felicidad y de la tranquilidad de muchos españoles que últimamente tienen algunos motivos para sentir perturbada esa paz y esa tranquilidad.

Cuando hace algunos números nos acercábamos a la iglesia de Santa María La Mayor de nuestra localidad, hablábamos de sus características formales y su estructura arquitectónica, pero todavía quedaban muchos aspectos por comentar, que verdaderamente tenían mucho interés, como es la decoración existente en el interior de la iglesia, la torre, las restauraciones realizadas o algunos elementos que ciertamente pasan más desconocidos como es el Camarín.

En cuanto a la decoración, veíamos que están interviniendo buenos maestros si teníamos en cuenta la decoración de algunas de las portadas. Esto queda corroborado al acercarnos al interior de la iglesia. Es aquí

La iglesia de Santa María (II)

Diego Clemente
Licenciado en Historia del Arte

donde encontramos una decoración muy rica e interesante, y donde también se ha hecho una mala interpretación de esa decoración y de la iconografía de sus capiteles. La rica decoración de los capiteles de la iglesia pasa prácticamente desapercibida para el fiel o el visitante, debido a que los capiteles se encuentran a cierta altura y esto dificulta su contemplación.

A pesar de este inconveniente, si observamos con detenimiento, veremos como existe una decoración rica en elementos vegetales, en donde no solo aparece la cardina como la decoración principal del mundo gótico, sino que también encontramos otra serie de elementos vegetales propios de la tierra, como pueden ser hojas de vid, todo ello con un claro sentido simbólico que alude a la fertilidad: la vegetación, en ese renacer cíclico anual, nos hace referencia a la abun-

dancia de las cosechas, a aquello que tiene que ver con la economía del hombre que está trabajando estas tierras.

Además de esta decoración de carácter vegetal, también vamos a encontrar otra serie de elementos decorativos de carácter figurativo muy interesantes tanto por el tema, la manera en que están realizados, y el hecho de que no sea habitual encontrar estos ejemplos en la arquitectura de la zona, a pesar de que estos modelos se encontraban bien tipificados en el mundo gótico. Tenemos que destacar la bella sirena de doble cola, con los cabellos sobre los pechos, soportando sobre su mano izquierda un espejo y en la derecha un libro. Su lectura

rabo del animal para poder salvarlo. En definitiva nos está hablando de lo mismo: la dicotomía bien – mal, la vida y la muerte y esa lucha cuerpo – alma. No terminan aquí los capiteles con elementos figurativos, también encontramos otra serie de animales esculpidos en ellos, pero de los que en este momento no podemos ocuparnos.

Cuando hacíamos al principio referencia a la torre de la iglesia, es poco lo que podemos aportar sobre ella. Está claro que su construcción es posterior a la de la iglesia, realizándose en el siglo XVI, y se dilata a lo largo del tiempo, posiblemente debido a problemas económicos. En su primer cuerpo, construido de mam-



es doble, una de tipo cristiano, y otra de tipo pagano. En definitiva, está representado a las arpias, al mal y la muerte, y en cuanto a la interpretación pagana, el tema está retomado de la Odisea de Homero.

Otro elemento a destacar es una cara, de cuya boca salen dos elementos vegetales, se trata de dos cálculos, que van a representar a los cálculos de la vida (el del lado derecho) y de la muerte (el del lado izquierdo). Estamos retomando una constante en la vida del hombre desde la prehistoria, y es la dicotomía a la cual se tiene que enfrentar el ser humano: el bien y el mal.

No tenemos que dejar pasar por alto otro de los capiteles más bellos, y que tiene que ver con las luchas, simboliza la lucha entre el cuerpo y el alma, y aquí viene representado por una fiera que está comiendo el brazo de un hombre, mientras otro tira del

postería, se puede observar una saetera cegada, posiblemente vestigio de su primitiva construcción. Un elemento prácticamente desconocido, fundamentalmente porque ha perdido su función, es el camarín que la iglesia posee adosado a la cabecera, y que aquí destacamos como un elemento de época barroca muy interesante.

Para finalizar, tenemos que destacar y alabar, en lo que a restauraciones se refiere (aunque existen algunos defectos) el hecho de que la iglesia de Santa María conserve todavía el revoco en todo su perímetro mural y en la propia estructura arquitectónica, alejándose así de las malas modas que han desnudado a nuestras iglesias, eliminando el revoco que siempre tuvieron. Por tanto tenemos que felicitarnos de que Santa María haya llegado en este estado hasta nosotros.

La Selección Nacional de Fútbol-Sala en Daimiel

La Selección Española de Fútbol-Sala estuvo del 10 al 15 de febrero en la provincia donde realizó los últimos ensayos antes de partir al Campeonato de Europa Italia 2003. Daimiel albergó dos entrenamientos del combinado español y el último partido amistoso frente a Grecia antes de intentar revalidar el título continental. Durante la estancia del conjunto de Javier Lozano, una multitud de daimieleños siguieron atentamente las tácticas y estrategias de los jugadores. El evento estrella fue el amistoso contra los griegos donde nuestra selección venció por 6-0 ante la calurosa acogida de los 1.200 espectadores que abarrotaron el pabellón Municipal. Para este acontecimiento se hizo un intercambio de obsequios entre el Ayuntamiento de Daimiel y las Federaciones tanto Española como de Grecia. Además, la Escuela Municipal de Aeróbic amenizó el descanso con dos coreografías.



Trofeo Diputación Provincial de Kárate

La disciplina del Karate congregó en Daimiel a doscientos karatekas de la comarca que compitieron el 9 de febrero en el Pabellón Municipal por el Trofeo Diputación en las categorías alevín, infantil y juvenil. Katas (representación de un combate imaginario) y Kumite (combate real), se desarrollaron durante toda la mañana bajo la expectación de una afluencia de público multitudinaria. Finalmente, se procedió a la entrega de trofeos y medallas para los clasificados a cargo del Concejal y Diputado Provincial de Deportes, José Díaz del Campo. Y del Presidente de la Federación Castellanomanchega de Kárate, Antonio Moreno.



Juventud, deporte y nieve

Las delegaciones de Juventud y Deporte organizaron dos expediciones a Sierra Nevada para esquiar durante los días 24, 25 y 26 de enero y, 21, 22 y 23 de febrero. Para estos dos viajes, ciento diez personas de Daimiel han decidido practicar uno de los deportes estrellas del invierno.





Trabajamos por tu Bienestar

Hoy en día podemos disfrutar de una región que cuenta con toda la ayuda y atención a la mujer, apostando por el apoyo a las familias, la integración social y laboral de los discapacitados, la asistencia y el cuidado de nuestros mayores, aportando nuevas alternativas para los jóvenes.



Junta de Comunidades de
Castilla-La Mancha

www.jccm.es

Trabajamos por tu Bienestar.